

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
45 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelos mortuorios a precios con-
vencionales.

Año XXX.—Núm. 10.182

Valencia Martes 6 de Agosto de 1907

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Notas de información

Lo más saliente que encontramos en los telegramas de la madrugada es un despacho de París en el que, con referencia a afirmaciones de un importante periódico de aquella capital, dice que las tropas españolas ocuparán mañana miércoles a Casablanca, y después de ratificar que los gobiernos francés y español obran de perfecto acuerdo, asegura que en esta ocupación no habrá derramamiento de sangre y que se llevará a efecto por un cuerpo expedicionario de 5.000 hombres procedentes de las tropas que guarnecen el campo de Gibraltar y mandados por un general joven.

Estas noticias no han sido confirmadas por los corresponsales madrileños. El Gobierno guarda la más impenetrable reserva en cuanto se relaciona con la cuestión de Marruecos, y anoche mismo el Sr. La Cierva se apresuró a desmentir que en la conferencia que había celebrado con los demás ministros que se encuentran en Madrid, se hubiera tratado del asunto.

Dijo que en dicha reunión, que tuvo todos los caracteres de un Consejo, solo hubo cambio de impresiones respecto de varios extremos referentes a la promulgación de la nueva ley Electoral.

También el ministro de Marina negó que el Gobierno haya tomado acuerdos respecto al conflicto marroquí, y añadió: «Por otra parte, no necesita el ministro de la Guerra adoptar ninguna medida de carácter general con aquel asunto relacionado. Todo está dispuesto para cumplir nuestros compromisos, y por lo que a mí toca, solo he organizado los varios elementos que puedo disponer al presente, para que la escuadra, dispuesta a zarpar, salga al primer aviso.»

Otro importante personaje militar, al que anoche interrogaron los periodistas, negó también que se hayan movilizadofuerzas, y después de decir que nuestro ejército está siempre dispuesto para marchar a cualquier punto, añadió que la proporcionalidad de las tropas españolas depende de la conferencia que celebró el Sr. Maura con el representante de Francia, y si luego piden 500 ó 1.000 hombres, el Sr. Primo de Rivera dará las órdenes a los cuerpos que crea oportunos.

«Nuestro deseo—agregó—sería que fuese un general de brigada español, ya que nuestros marinos van mandados por un extranjero. Pero hablar de esto es muy prematuro, pues aunque tales sean nuestras aspiraciones, no podemos asegurar si se ven realizadas, porque en este asunto, como es sabido, vamos de perfecto acuerdo con Francia.»

La prensa extranjera se muestra belicosa, y el *Daily Telegraph* de Londres ataca rudamente a la prensa española que se muestra prudente y previsora, diciendo que «estos periódicos quisieran ver a su gobierno eludir las responsabilidades en el asunto de Casablanca y evitar que cumpla los compromisos contraídos.»

El Gobierno italiano, por su parte, habiendo confirmado plenamente que en Casablanca han sido asesinados por los kabilenos en la última matanza tres italianos, ha enviado una energética nota al Maghzen, en la cual, después de protestar en términos amenazadores de tales sucesos, exige una fuerte indemnización para cada una de las familias de las víctimas y el castigo inmediato de los culpables.

Las últimas noticias de Tánger son algo optimistas. Dicen que en Casablanca reina cierta tranquilidad dentro de la anarquía de estos días últimos y que los europeos,

refugiados en los domicilios de sus respectivos cónsules, se aventuran a salir durante la noche, pero regresan a segundía a sus alojamientos.

Otro telegrama manifiesta que los kabilenos se van retirando a sus aduanas con el botín que lograron en los saqueos últimos.

De San Sebastián comunican que ayer, a las siete de la tarde, estuvieron en Miramar el presidente del Consejo y el ministro de Estado, pero el rey no regresó de su excursión a Cambó hasta las ocho menos cuarto, y recibió en segundía a los marinos japoneses que le aguardaban con el jefe de la escuadra española Sr. Matta.

Luego conferenciaron con el rey los señores Maura y Allendesalazar. La entrevista fué muy larga, y sobre ella se guardó gran reserva.

El presidente del Consejo y el ministro de Estado no quisieron decir a la salida ni una palabra.

El rey firmó anoche el decreto promulgando la ley de Justicia municipal.

Mañana, según ha afirmado el ministro de la Gobernación, firmará el refente a la ley Electoral, que inmediatamente será publicada en la *Gaceta*.

También se anuncia para muy en breve la publicación de la ley de Demarcación notarial.

Crónica extranjera

De Francia

Elecciones en el Mediodía.
París 5.—Ha reinado gran animación en los departamentos del Mediodía, donde se han verificado elecciones de consejeros generales. Ha concurrido gran número de electores.

Ferroul.
En las elecciones verificadas en el Mediodía, Ferroul ha sido elegido consejero en varios departamentos.

Tembor de tierra.
Un despacho de Kingston (Jamaica) dice que ayer se sintió en Puerto Antonio una fuerte sacudida sísmica. Reina gran alarma en toda la región.

El acuerdo anglo ruso.
Un despacho de Viena dice que, según varios periódicos, el acuerdo anglo ruso próximo a la firma será relativo al Afganistán y al Tíbet persa, y asegura el mantenimiento del *status quo* en Asia.

La catástrofe del Loire.
París 5.—Los periódicos publican extensas informaciones de la catástrofe del Loire.

Le Petit Parisien dice que el suceso ha tenido por causa el mal estado del puente. Según testimonio de los supervivientes, la catástrofe se desarrolló con una rapidez increíble. Los viajeros no pudieron darse cuenta de lo que les ocurría. Antes de que vieran el peligro, el tren se había precipitado al río. Fué muy difícil organizar los socorros, porque el puente se halla muy lejos de todo lugar habitado. No se sabe aun la cifra exacta de los muertos. Mientras unos despachos dicen que ascienden a 50, otros sostienen que el número es menor.

Peregrinaciones suspendidas.
Roma 5.—El Papa ha ordenado la suspensión de las peregrinaciones que debían efectuarse en breve, y especialmente la de los franceses.

El czar y el kaiser.
París 5.—Un despacho de San Petersburgo dice que la *Reich*, periódico semioficial, comentando la entrevista imperial de Swinemunde, dice, entre otras cosas, las que siguen:

«La política exterior de Rusia no ha sufrido modificación alguna. Continuará desliziándose por la vía que siguió hasta ahora, y que le marcó la alianza con la República francesa, que será robustecida en breve por el próximo acuerdo anglo ruso. La situación del Extremo Oriente se ha modificado mucho desde la entrevista de Bjoerko.

La entrevista imperial de Swinemunde ha servido para asegurar la estabilidad de las relaciones ruso-alemanas y el mantenimiento de la paz en el mundo. Estamos satisfechos de poder declarar que Alemania se ha dado cuenta de que el solo medio de conservar relaciones amistosas con nosotros es no intervenir en nuestros asuntos interiores.»

Más desgraciados que Kindelán.
Dicen de San Petersburgo: «Recíbense detalles de aterradora belleza, que en una novela hubieran parecido inverosímiles, acerca de los terribles sufrimientos que han debido soportar los desgraciados aeronautas que a bordo de un globo militar ruso se embarcaron días pasados, con objeto de realizar prácticas.

El aerostado fué impulsado por el viento hacia el golfo de Bosnia, creyéndose que habrá continuado su viaje hacia el Norte. Así al menos lo hace suponer el hallazgo de los cadáveres de algunos de los individuos que componían la expedición. Dichos cadáveres han sido encontrados en dirección Norte. Uno de ellos ha sido recogido en la isla Hockland. Todos estaban horriblemente mutilados a consecuencia de la caída.

Peró los detalles verdaderamente trágicos los ha dado a conocer el general Kovanko, director del parque aerostático, que ha encontrado entre las ropas de los desgraciados aeronautas documentos destinados a indicar la marcha seguida por el globo.

De dichos documentos se deduce el drama de un sombrío heroísmo desarrollado en la barquilla ocupada por los oficiales rusos. Comprendiendo éstos que era preciso, a todo trance, reducir el peso del aerostato, para hacerlo descender sobre alguna de las islas del mar Báltico, decidieron echar suertes entre ellos para saber por que orden debían arrojar el mar para aligerar de peso al globo.

De que el terrible plan fué puesto en ejecución, dan prueba los cadáveres hallados; corroborándolo aún más el que han sido hallados a gran distancia unos de otros.»

Conversaciones políticas

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
Sin gente

Porque se fueron los políticos, por eso no puedo responder exactamente con lo que diga en estas líneas al título que las encabeza.

No hay manera de conversar, porque no hay diálogo posible. Nadie en los escritorios del Senado y del Congreso, nadie en los círculos de la gente política y ni en los círculos de los políticos que, mas por obligación que por gusto, procuran enterarse de la marcha de los asuntos públicos.

Se fueron los presidentes de las Cámaras. Se marchará muy pronto el jefe del Gobierno. Y después, sucesivamente, los ministros de Fomento, de Hacienda ó Instrucción pública, por mayor ó menor número de días.

También se fueron los jefes de las minorías, y casi todos los exministros se fueron de incógnito. Algunos parece que huían de sus correligionarios. Y es que de la última etapa del gobierno liberal solo quedaron satisfechas algunas tertulias. Esto habrá

contribuido a que se despidieran a la francesa los que no podían justificar el incógnito con la falta de la salud y el exceso de las penas sufridas.

En los paseos, en las iglesias, en los lugares de recreo que todavía quedan, se nota grandemente la ausencia de la gente conocida.

No solo no hay conversaciones políticas, sino que no hay conversación posible.

Sin embargo, algo se sabe y es que el Gobierno español está en absoluto de acuerdo con el Gobierno francés respecto de lo que proceda realizar ante los atropellos cometidos por los moros en Casablanca; que los gobiernos europeos están y estarán al lado de España y Francia, y que nadie discrepa en Europa respecto del juicio que merecen en este continente los sucesos desarrollados en África.

Esto para como nota oficiosa, como declaración oficial, como noticia en todos sus extremos exacta.

Y tampoco falta paralelo a la verdad su infundido notable. Allí vá el infundido. Dicen que ha cruzado por el pensamiento del general Azárraga la idea de dejar la presidencia del Senado. Lo dudo; casi estoy por decir que no lo creo.

Dicen luego que Maura le ha rechazado semejante pensamiento. Más por si acaso no le pudiera convencer más adelante, dicen también que Maura designaría para presidir la alta Cámara al Sr. Sánchez Toca.

Repito que no creo el infundido, aunque no lo sea. Pero repito, porque ya lo dije en otra carta anterior, que Maura cree que Sánchez Toca puede ocupar todos los más altos cargos, no tan bien como él, porque esto Maura allá en el fondo de su juicio no lo cree de nadie; pero casi aseguraría bajo palabra segura de confirmarse que Sánchez Toca es para Maura el que menos se diferencia de su persona.

Tiene altísimo concepto del alcalde de Madrid el presidente del Consejo de ministros.

Peró vuelvo a decir que todo eso me parece una fantasía de verano; así sea de aquellas fantasías que suelen encarnar alguna realidad más adelante, ó llegan a constituir un estado a plazo comercial de noventa días, ó a plazo de estación que tampoco pasa de tres meses.

Y como no hay más cosa política que vaya de referencia en referencia a sonar en los oídos de los que no son sordos, deber es consignarla sin darle mayor alcance que el de una genialidad que puede producir un hecho, si no probable, seguramente verosímil.

Porque cosas menos discretas hemos visto y muchísimas otras peores también.

Entre tanto, no hay inconveniente en anotar que el final parlamentario fué un triunfo para el presidente del Consejo. Los partidarios de las votaciones nominales se lo proporcionaron facilitándole la demostración de que la disciplina del partido conservador no ha sido jamás tan bien observada, tan bien cumplida, ni tan bien puesta de manifiesto como en la concurrencia al Senado de 170 senadores ministeriales en uno de los días de más subida temperatura.

Llegamos a los 39 grados a la sombra. Y si con razón se dijo que Maura pudo tener abiertas las Cortes durante el mes de julio, porque fué un mes templado y casi fresco, resultando ministerial hasta la temperatura; los que vinieron ó votaron con 39 grados de calor a la sombra, aún aventajaron a la misma temperatura en ministerialismo.

Que sea enhorabuena. Pero este partido conservador tan unido y obediente, estas Cortes tan amigas y admiradoras de Maura y estas minorías parlamentarias tan gubernamentales; estos partidos tan quietos y pausados han dado a Maura tales facilidades para gobernar y para ver triunfan-

tes sus pensamientos, que si una vez realizados fracasaron por descertados, sería mayor que en el caso de las dificultades la responsabilidad del presidente del Consejo.

Verdad es que Maura dejó gobernar cuanto quisieron y como quisieron a los liberales, y que él tenía derecho a la reprocha.

Peró realmente lo ejerce, y que sea para bien, porque si el bien no llega, llegarán los gritos al cielo.

MARTIN.

Noticias generales

En el ministerio de la Gobernación se recibió ayer un telegrama de Almería, dando cuenta de haberse declarado en huelga los obreros del muelle. El Sr. La Cierva concede mucha importancia a dicha huelga, por ser ahora la época del embarque de uva, principal riqueza de aquella provincia. Contribuye también a agravar la situación el estar celebrándose las fiestas de Almería. El ministro ha ordenado al gobernador civil de dicha capital que estudie la manera de solucionar el conflicto a toda costa.

Comunican de Garrucha, que después de grandes esfuerzos, y gracias a la pericia de su capitán, ha podido ser puesto a flote el vapor inglés *West-Point*, que salvó al Sr. Kindelán y que había embarrancado en aquella costa. El capitán quiso dirigir por sí solo los trabajos de salvamento, renunciando a los que pretendía realizar el remolcador francés *Baptiste*, el cual le exigía una enorme cantidad por llevar a cabo dichos trabajos.

La gente de mar, según dicen de Garrucha, está entusiasmada con el proceder del capitán del *West-Point*, el cual ha podido demostrar su serenidad y su pericia poniendo a flote su barco, sin auxilio de nadie. Los telegramas de felicitación recibidos por el capitán citado pasan de cien.

Ayer se levantó el apósito al novillero Serrano, encontrando los médicos la herida en excelente estado. Tiene aquella cinco centímetros de longitud y diez de profundidad, con el orificio de entrada en la región inguinal derecha. El cuerno se deslizó por entre la piel y la aponeurosis. Aunque los médicos aseguran que la curación de esta herida no será difícil, Serrano tardará algún tiempo en torear.

De Miranda telegrafían que ayer se verificó con toda solemnidad el entierro del cadáver del marqués de la Viesca, resultando el acto solemnisimo. Asistieron todas las autoridades, representaciones de Sociedades, etc. Cuando pasen cinco años, el cadáver será exhumado y trasladado a Solares (Santander).

Dicen de Vitoria que ayer, como final de fiestas, se celebró un gran banquete que fué presidido por el Nuncio, y al que asistieron los Obispos de Burgos, Vitoria, Osma, Santander y otros. Asistieron además varios presidentes de Diputaciones y alcaldes de muchos pueblos. Hubo brindis entusiastas y reinó extraordinaria alegría.

Telegrafían de San Sebastián que han fundado en aquel puerto los cruceros japoneses. El almirante Matta pasó inmediatamente a cumplimentarles. Entre dichos buques y los españoles se cambiaron los saludos de ordenanza. El almirante japonés devolvió la visita al nuestro en el *Extremadura*.

En Granada se ha celebrado un mitin para protestar contra el proyecto de plan de riegos del Guadalquivir que se considera perjudicial. El ayuntamiento ha celebrado también con este objeto una reunión magna, y se anuncian nuevas reuniones.

FOLLETIN

(35)

El Conde de Lavernie

BRANOS RESERVADOS (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(Continuación)

—Todo; el rey tiene en vos un servidor muy sagaz y muy atrevido.

—Señora... estábais a juí... en verdad... Y los dientes del marqués chocaban entre sí, y sus cabellos se erizaban como si viera un espectro en vez de una criatura viviente.

—Nada más natural; me han participado vuestra llegada, que querías hablar al rey; y como os conozco, he venido temiendo una mala noticia. Hice bien en temerlo, ¿no es verdad?

—Si lo habéis oído todo, señora—balbuceó Louvois,—habéis comprendido mi posición.

—Perfectamente, señor marqués—dijo la de Maintenon con acento vibrante y solemne.

—Aquí tenéis el documento—murmuró el ministro vacilando.

La marquesa rechazó con el dedo el papel que le tendía el ministro, y tocó con su mano el brazo de Louvois, el cual se estremeció como si sintiese el contacto de un hierro candente.

—Bien está ese papel en vuestras manos—dijo la marquesa,—os ha servido admirablemente, y quizás pueda servir de nuevo. Conservadlo, yo no lo necesito, y así lo probaré el día en que pueda daros las gracias como vos merecéis. Procuraré ese papel y presentárselo con tanta oportunidad, nos habéis prestado al rey y a mí uno de aquellos servicios que jamás se olvidan;

cuando llegue la ocasión os probaré que tengo buena memoria.—Adios, señor de Louvois.

La estatua se inclinó, hizo una lúgubre reverencia, desapareció otra vez bajo el velo, y dejó a Louvois aturdido, fuera de sí, con el brazo dolorido, en medio de aquellos espejos que reproducían su lívido semblante.

—Bontemps la ha avisado—murmuró.—Todo lo ha oído; si no la pierdo, no hay esperanza para mí. Pero, ¡bah! el matrimonio queda por ahora secreto, y voy a distraer al rey con un sitio en toda regla!

XIV

El villano caballero

En una risueña aldea a pocas leguas de Valenciennes, que tenía por nombre Houdarde (la guerra la ha devastado y entregado a las llamas, y ni su nombre se conserva), existía a principios de 1691, a la izquierda del camino, una quinta con su granja, sus prados y sus jardines; a la derecha del mismo levantábase unas veinte cabañas, alegres, limpias y festivas, adornadas con plantas de hombrecillo y vides silvestres, abrigadas con techumbres de tejas.

El espectáculo que ofrecía la única calle de la aldea en la ocasión a que esta historia se refiere, era de los más singulares, pero también de los más pintorescos. Diganos antes algunas palabras del paisaje; es seguro que jamás se habrá empleado ocholíneas para describir una vista más encantadora.

Delante de la quinta, junto al camino, corría un turbulento riachuelo de veinte pies de ancho, cuyos copos de espuma se deslizaban por debajo de un puente levadizo, el cual permitía ver a través de unas lejanas vidrieras un jardín inundado de sol y matizado con los deslumbrantes colo-

res que visten las flores en las regiones del Norte.

Las márgenes del río se hallaban pobladas por muchas personas que llenaban de agua las marmitas, encendían fuego, y cocían aves bien ó mal desplumadas, grandes tajadas de carne fresca, coles, zanahorias y gigantescas cebollas rellenas de manteca, salchichones y jamón. Las llamas brillaban, el agua reflejaba y daba mil colores a los rayos del sol, y el humo de los asadores y de las cazuelas rivalizaba con la espuma fría que un vienteccillo del Este levantaba del agitado río.

Salían y entraban sin cesar de la quinta por el puente levadizo hombres sudando y mujeres sin aliento, que todos traían y llevaban provisión de víveres; liebres y conejos, pescados y cangrejos eran llevados a la quinta y reemplazados por tortas, pasteles y tajadas de carne, agradable metamorfosis llevada a cabo por veinte asadores y veinte hornos encendidos en las casas de la aldea.

Los cien vecinos y vecinas del pueblo preparaban el nupcial banquete de su señor, un famoso asentista, que tenía por nombre Desbutes, y que acababa de adquirir la quinta, el pueblo y los vasallos con un solo rasgo de pluma, por la cantidad de sesenta mil escudos, la décima parte de los beneficios que había realizado en los últimos tres meses, interviniendo en los negocios de S. M. Cristianísima.

El opulento hacendado ostentaba su grandeza entre sus vasallos; era hombre de treinta y cinco a treinta y ocho años, de pequeña estatura, frente arqueada, rostro adocenado, pero de ojos vivos, saltones como los del abejorro, de tez biliosa, nariz chata y orejas encendidas como la cresta de sus gallos. Su vientre empezaba a redondearse y apoyaba sobre él sus brazos algo cortos; soberbiamente vestido, ostentaba una pierna más robusta que bien hecha,

sonreía a sus vasallas cuando fijaban en él sus tímidas miradas, y aporreaba con jovialidad a sus vasallos cuando se detenían en sus incandescentes idas y venidas. En suma, anunciábase como un señor amigo de la llaneza y del regalo, y en efecto no dejaba de ser una instalación magnífica aquella carnicería de terneras, carneros y gallinas.

Por lo que toca a la parte moral, era un esclacayo, hijo de lacayo, lacayo astuto y amigo de lo ajeno; estaba dotado de la sutileza necesaria para evitar durante mucho tiempo la cárcel ó la soga, codicioso y avaro, era capaz de mostrarse liberal y hasta pródigo, pero su prodigalidad no pasaba jamás de la décima parte de sus haberes, destinada a satisfacer sus pasiones ó sus vicios. Nunca existió hombre que mintiese con más impudencia y facilidad, y mintió tanto y tan bien, que no contento con mentir siempre y en todas ocasiones, se mentía a sí mismo y hasta mentía soñando. Después de profesar el principio de que la miseria es un estado en el cual el hombre de talento puede vivir muy agradablemente, hizo ser rico, y entonces pensó que el estado de deudor es una profesión muy buena, de la que un hombre sagaz debe sacar un partido enorme.

Animado de tales ideas y deseo de ponerlas en aplicación, procuró hacerse poseedor de un primer escudo, y luego de tenerlo y de guardarlo, contraer deudas por diez escudos; jamás había pagado a nadie, debía a sus amigos, a sus queridas, a sus criados, a todo el mundo. Desde el momento en que se vió poseedor de mil doblones, tomó un procurador a quien tampoco pagaba, pero que vivía sobre los créditos como el insecto sobre la llaga, y Desbutes aumentando a la vez su activo y su pasivo, acabó por enriquecerse mucho.

Ayuda de cámara del arzobispo de París, pagaba a veces con billetes de entrada

a la Academia, a los *Te-Deum*, ó a la comedia de las Tullerías, inocente alimento que acallaba por un instante el hambre de los acreedores. El asunto de los calzones del prelado le había reportado gran provecho a pesar de que no recibió ni un doblón en metálico; habíalos vendido a Louvois por mediación de su compadre La Gorge, con quien le unía una amistad cimentada por mil obras que no eran a buen seguro de misericordia.

Desbutes sólo esperaba una ocasión favorable para convertirse de bribón en hombre rico; hasta entonces había vegetado. Sus nuevas relaciones con el gran ministro ensancharon sus ideas; halló en Louvois a un hombre que disponía de grandes medios y de melifluas palabras, y así fué que al tratar de cobrar los calzones sustraídos al prelado, tuvo que correr durante quince días de una parte a otra, pudiendo obtener por fin que se le dirigiera esta frase:

—Presentadme la cuenta.

Desbutes extendió la cuenta y anduvo con ella en la mano durante otros quince días; por fin el ministro se dignó tomarla, y después de leerla le dijo:

—Se os entregarán los fondos en tiempo oportuno.

Desesperado Desbutes imaginó convertir el prometido pago en un empleo cualquiera, y Louvois, cansado de esa impertinencia y asiduidad, le dijo:

—Lo veré.

Desde aquel momento Desbutes se deslizo, saltó, penetró y arrancó su comisión en el momento en que Louvois, meditando su gigantesca empresa de Mons, buscaba con afán agentes secretos, desconocidos y celosos que la preparasen en silencio.

El ayuda de cámara había manifestado al ministro tales deseos de hacer fortuna, era tan seguro el buen éxito de aquel instrumento, por repugnante que fuese, que jamás se había colocado que descon-

—Telegrafian de Burgos que cerca del pueblo de Monasterio chocó el automóvil de la señora condesa del Val con un carro que llevaba dirección contraria. El vehículo quedó completamente destruido. La condesa resultó con graves heridas. —En la calle de Castelló, de Madrid, estaban jugando anoche varios niños. Uno de ellos le quitó la gorra a otro y la arrojó a un pozo. El dueño de la gorra se asomó al brocal del pozo, haciéndolo con tan mala fortuna, que cayó al fondo, no pudiendo ser extraído hasta transcurrido bastante tiempo. Una vez extraído, fué conducido al gabinete médico del distrito, en donde se le apreció la fractura de ambas piernas.

Noticias locales

Signen las nubes cubriendo á intervalos el horizonte, lo cual contribuye á aumentar el bochorno. La mañana de hoy ha sido penosa por el calor que ha llegado á 39° al sol y 29° á la sombra, pero afortunadamente en las primeras horas de la tarde se ha levantado una agradable brisa del NE. La presión barométrica es de 761 milímetros, y la humedad relativa de 84°.

La fiesta que el reverendo clero de la parroquia del Salvador y Santa Mónica ha celebrado hoy, como día de la Transfiguración del Señor, ha revestido gran solemnidad, oficiando el señor cura, párroco del referido templo.

También ha sido muy solemne la fiesta de la iglesia del convento de los PP. Carmelitas con motivo de celebrar el vigésimo quinto aniversario de su consagración sacerdotal el P. Salvador de la Madre de Dios.

No menos esplendor y brillantez habrá revestido la fiesta celebrada en Silla en honor al Santísimo Cristo, á cuya festividad acude siempre numeroso gentío, y es conocida en todas partes por la fiesta de la *carchofa*, la que estará esta noche colocada en la fachada del templo, y de la misma se cantarán unos motetes cuando la imagen del Santísimo Cristo vaya á entrar en la iglesia.

Anoche, y con referencia á noticias particulares de Madrid, se aseguró que ya hace unos días firmó el ministro de Hacienda una real orden resolviendo favorablemente la instancia de la Liga de Proprietarios de esta ciudad, respecto á responsabilidad por urbana.

A fin de evitar molestias á los contribuyentes morosos que no figuren insertos en el padrón de cédulas personales, se les advierte que para adquirir la del presente año tienen que redactar hoja declaratoria justificando las bases reguladoras de sus cédulas con los recibos correspondientes, y los transuntes, además de la hoja, tienen que acreditar su personalidad y domicilio legal por medio de un volante del alcalde respectivo ó presentar la cédula del año anterior, según previene la circular de 22 de julio de 1904.

Se ha recibido en la delegación de Hacienda la orden aprobatoria de la fachada de la nueva fábrica de Tabacos. Las obras, pues, se reanudarán en seguida, y tenemos entendido que se les dará gran impulso.

Ha sido nombrado profesor de Química orgánica de la Escuela Superior de Industrias de Alcoy, D. Santiago de Fós.

Urbanización de *Urbilla* Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.

Los poseedores de billetes premiados en la Tómbola de Nuestra Señora de los Desamparados durante la Feria de Julio, pueden recoger sus premios en la casa de la Asociación, Padre de Huérfanos, núm. 5, los días laborables, de nueve á una, hasta el 31 del actual. Si transcurriera dicho día sin haberlos recogido, se considerarían cedidos á la casa.

Acerboas Cuesta, 1.300 pesetas. Pianolas-Metro-Estilo-Cuesta, 2.300 pesetas. Piano-Pianola Cuesta, 4.000 pesetas. Inmenso surtido de piezas musicales, desde 6 á 20 pesetas. Pídanse catálogos gratis. Hijos de Blas Cuesta, droguería de San Antonio, y fábrica de pianos de D. Pedro Gómez, calle Almirante.

El grupo esperantista valenciano estará representado en el tercer Congreso que se celebrará en Cambridge del 10 al 17 de los corrientes, por los Sres. Rodríguez Condesa (D. J.), el P. Antonio Guinart, de las Escuelas-Pías; D. Román Aya, D. Andrés Piñó y D. Francisco Baixauli.

Con destino á la limosna del Pan de San Antonio, se han recaudado en la semana última en la parroquia de San Martín y su filial de Santa Catalina Mártir, 142'12 pesetas, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 150 libras de pan; al de San Eugenio, 100; á las Oblatas, 200; al Niño Jesús, 100; Madres de Desamparados, 50; Masmagrell, 100; Salesianos, 100; y á las Hermanitas de los Pobres, 100. Total, 900 libras, que han costado 131'50 pesetas.

Toda familia debe tener un frasco de *Sales de Mediana de Avogadro*.

Esciben de Murcia que en aquella ciudad se está preparando una peregrinación eucarística, que tendrá doble carácter de efectiva y espiritual, al célebre santuario de la Santísima y Vera Cruz de Caravaca, para los días 13, 14 y 15 de setiembre próximo, á cuya manifestación serán invitadas todos los fieles de la región valentina pertenecientes á las diócesis de Cartagena, Orihuela, Granada, Jaén, Málaga, Almería, Valencia y Tortosa con sus respectivos centros de Adoración Nocturna. La peregrinación será presidida por el señor Obispo de la diócesis Dr. D. Vicente Alonso Salgado, quien celebrará en el santuario de Caravaca la misa de Comunión.

El señor delegado de Hacienda ha recibido una orden de pensión de 2.500 pesetas anuales á favor de la señora viuda del general Sr. Rubalcava.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanias, 20. Tel. 549.

La Comisión provincial ha celebrado sesión esta mañana, limitándose á informar algunos expedientes de trámite.

Las obras de la nueva iglesia de San Juan del Hospital y San Vicente Ferrer han tenido que suspenderse por falta de fondos. Según nuestros informes, dichas obras se reanudarán cuando se cuente con dinero para ello. Nosotros escitamos á los católicos á que secunden las iniciativas del digno señor cura economo del mencionado templo D. José Machi Soria, al objeto de que le proporcionen medios para llevar á feliz término obra tan importante dedicada al apóstol valenciano San Vicente Ferrer.

Honda impresión causará en Valencia la muerte de D. Pedro Cisneros Delgado, hijo de nuestro distinguido amigo el secretario de Sala de esta Audiencia D. José Cisneros, que falleció ayer á las siete y media de la tarde.

Parte de su vida la consagró el finado al trabajo y al bien. Inteligente, activo y honrado, conquistó un nombre distinguido en el mundo de los negocios, por lo que su muerte será muy sentida entre aquellos que se honraron con su amistad.

Reciban sus desconsolados padres, hermanos y demás apreciable familia, la expresión sincera de nuestro sentido pésame. ¡Dios haya acogido en su amoroso seno el alma del finado!

En sorteo celebrado el último día de Feria en la Tómbola de la Asociación de Obreros en general fueron agraciados los números 3.162 y 3.110.

Los poseedores de los mencionados números pueden recoger los objetos que les ha cabido en suerte en el local de la Asociación, Quevedo, 7 y 9.

Benimarfull. Véase en la 4.ª plana.

En la habilitación de los maestros del partido de Valencia estará abierto el pago de la mensualidad de julio, de nueve á doce de la mañana, hasta el domingo próximo.

En el tren de Barcelona, ha llegado esta mañana, procedente de Londres, D. José Rodrigo Botet con sus dos hijos.

Mañana marchará á Coruña, contratada para actuar en los festejos, la rondalla valenciana que dirige el reputado maestro Enrique Vicent, y de la que forman parte los cantadores Evaristo, Sabateret y Benito Alvarez.

Esta tarde ha marchado con rumbo á Cartagena, el cañonero torpedero *Vicente Yáñez Pinzón*.

Ante la Sala de vacaciones se han visto hoy en juicio oral dos causas por hurto, incoadas la primera por el juzgado del distrito de San Vicente contra Teodora Abril Domingo, y la otra por el de Sagunto contra Manuel Pérez Benet. Han sido defendidos los procesados por los letrados señores Martí (D. Enrique) y Paredes.

D. Francisco Vilanova y Pizcueta ha publicado una colección de poesías suyas, castellanas y valencianas, que titula *Rosas de Te*, que ha puesto á la venta en todas las librerías al precio de una peseta ejemplar. Sin perjuicio de ocuparnos más extensamente de la nueva producción del Sr. Vilanova, agradeceremos el envío.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde las señoras viudas de Irujo y de Basterrechea é hijas, el cónsul del Perú D. Enrique Roldán, el comandante de artillería D. Ramón Valdés, el capitán don Rafael Carbonell, el diputado provincial D. Vicente Calatayud y el rico comerciante D. José Fort.

Pelayo.—Tito, Chiquet de Guadalupe é Hilario, contra Chiquet de Liria, Arturo y Mari. Precio, 15 céntimos.

LA NOVELA DE AHORA.—Publicación semanal, hace las siguientes afirmaciones: Es la obra literaria más barata é interesante del mundo; publica los miércoles, en cada uno de sus grandes tomos en folio, una novela completa, de mérito insuperable y de autor notabilísimo; sus traducciones son hechas por literatos eminentes y no igualadas en corrección por otras empresas análogas; la impresión de *La novela de ahora* es elegante, las ilustraciones nuevas, de artistas laureados y sus portadas elegantísimas. Los tomos publicados asombran por todos conceptos. Mañana se publicará la maravillosa obra de P. de Musset, *Una vida del diablo*, á 30 céntimos. Los pedidos á D. Vicente Pastor, Victoria, 11, principal, Valencia.

El señor delegado de Hacienda ha señalado el día de mañana para reintegrar á D. César Santomá 135'00 pesetas.

Noticias militares.—Ha solicitado licencia el comandante D. Roque Luna Poyatos.

—Ha sido destinado á la fábrica de armas de Oviedo el médico mayor D. José Calleja.

—Se ha ordenado el reconocimiento facultativo del capitán D. Isidoro Llaudes Martí.

—Se interesa la presentación en la Secretaría del Gobierno militar del cabo en situación de licencia ilimitada Evaristo Lámela López.

Han sido nombrados maestros en propiedad, de Sarratella, D. José María Pérez; de Chiva de Morella, D. Tomás López, y de San Vicente (Castellón), D. Juan Pastor.

Con objeto de girar una visita de inspección al proyectado pantano de Azuénar y reconocer los terrenos en que aquél ha de emplazarse, ha venido de Madrid y mañana marchará á Sagunto, el ingeniero de caminos, canales y Puertos D. Melchor del Palau, distinguido literato é inspirado poeta.

Las personas que sufren de neurastenia, anemia, raquitismo, gripe, afecciones de la piel, etc., encontrarán en el ELIXIR VINTRO un tónico y reconstituyente de primer orden y un remedio contra la debilidad nerviosa. Se vende en las farmacias de Valencia.

Hemos recibido el cuaderno núm. 47 de *El Consultor de los Bordados*, que contiene elegantes y variados dibujos propios para bordados en blanco, así como modelos para encajes inglés y bolillos. Acompaña además una lámina cromolitografiada. Se publica quincenalmente y se admiten suscripciones, facilitando detalles en esta capital, San Vicente, núm. 207.

JACA Y TARTANITA

Se vende una tartanita de media portilla, casi nueva, entre cuatro y seis asientos, con freno y bocina y una jaca pamplonesa, con guarniciones color avellana. Razón, Ballesteros, 8, bajo. No se admiten correcciones.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En Santa Cruz tendrá lugar al anochecer ejercicio de la Felicitación Josefina.

—La Asociación de Señoras, establecida en la iglesia de San Miguel y San Dionisio para honrar á María Inmaculada, celebrará el día 8 del corriente mes los siguientes cultos: por la mañana á las siete misa de Comunión general, y por la tarde se suspenderá el ejercicio.

Sucesos

Criminal convicto y confeso.—De Liria escriben que ya se sabe quién es el autor del crimen cometido hace pocos días en la partida de Beniali, y del que fué víctima un vecino de aquella ciudad, llamado Pedro Peris. Como se recordará, fué detenido por sospechosos un joven, de oficio pastor, y hábilmente interrogado por el juez, ha confesado al fin su delito. Llámanse dicho joven Francisco Sancho Sancho (alias *Paco el Pastor*), y en su declaración ha dicho que, hallándose en un campo, propiedad de su víctima, segando yerba, fué agredido por el Peris con una hoz, aunque sin llegar á herirle, pero como le persiguiera y temiese que le pudiera matar, hizo uso de un revolver Browning, cansándole las heridas que le ocasionaron la muerte.

Captura.—A la una y media de la madrugada de hoy, y después de prestar amplia declaración ante el juzgado de guardia, ha ingresado en la Cárcel-Modelo Pedro Martínez, autor de la grave herida que, como dijimos, recibió ayer Vicente Belde en el camino del Grao.

La captura del Martínez la realizaron los guardias municipales núms. 170 y 177 en un campo cercano al Cabañal.

Ratero.—Desde hace algunos días, los vecinos de Gestalgar veían desaparecer las aves de sus corrales, lo cual les tenía alarmados.

La Guardia civil se puso sobre aviso, y ayer, á altas horas de la noche, vieron á un sujeto sospechoso, que al darle el alto, se dio á la fuga.

Detenido, no sin grandes trabajos, dijo apoderarse Rullo y dedicarse todas las noches á robar aves de los corrales, conduciéndolas á un carrito que dejaba á un kilómetro del pueblo para llevarlas á vender á otras poblaciones.

Ha sido puesto á disposición del juzgado, *Vuelco*.—Al Hospital provincial han sido conducidos hoy Valentina Huertas y Dolores Sanchis, que á consecuencia de haber volcado el vehículo que las conducía presentaban: la primera, lesiones menos graves en el hombro izquierdo, y la segunda la fractura de la clavícula derecha.

Riña.—En la calle de la Muela se han vapuleado esta mañana por cuestión de intereses Pascual Rubio Navarro y Consuelo Martínez, resultando é l con una herida en el labio superior y arañazos en la cara y manos, y ella con escoriaciones en los brazos.

Atropello.—Un carruaje ha atropellado esta mañana á Manuel Pradilla, que ha resultado con un herida de consideración en el pie derecho.

Ha sido asistido en la casa de Socorro de la calle de Serranos.

Información municipal

Los paseos de Valencia están abandonados; el arbolado muere por falta de agua; causa verdadero sentimiento cruzar por la Alameda y ver aquellos macizos desechos; hollados y secos, como consecuencia natural de la pasada Batalla de flores. No hay dinero para paseos, y por eso la brigada ha quedado reducida á seis hombres; para atender al casco y afueras de la capital. Esto no debe quedar así; cada día que pasa se traduce en una pérdida de miles de pesetas para el Ayuntamiento por las plantas que habrá de reponer, amén del triste concepto que formarían los que crean en la leyenda de que Valencia es jardín de flores.

Flores hay pocas, y al paso que vamos, jardines públicos no va á quedar ni uno. Es preciso que el Alcalde y el Ayuntamiento hagan un esfuerzo para salvar la situación.

El Alcalde ha llamado á su despacho al contratista de las obras de la nueva fachada del Ayuntamiento, interesándole para que las lleve con más rapidez.

Asimismo ha prohibido en absoluto que la empresa canalizadora de las aguas potables deposite escombros en la vía pública.

En la Biblioteca Popular que tiene establecida el Ayuntamiento en la Casa del Pueblo, Gracia, 85, se han servido durante el mes de julio último 1.026 libros en la siguiente forma:

Días festivos, mañana, 129; laborables, mañana, 284; laborables, tarde, 313; laborables, noche, 300.

Las horas de lectura son: De diez á dos por la mañana; de cuatro á siete por la tarde y de ocho y media á once por la noche.

El Alcalde ha remitido hoy á La Granja para que lo conserve la infanta doña Isabel como recuerdo, uno de los dos artísticos cisnes que figuraban en la carroza que ocupó S. A. en la Batalla de flores.

Mañana remitirá también el Alcalde á su alteza una colección de fotografías de los principales festejos de la pasada Feria.

El presidente de la Sociedad de Aguas potables, Sr. Alcántara, ha entregado hoy al Alcalde una artística plancha de plata con preciosos grabados de Franch, como recuerdo de la visita que hizo la infanta con las autoridades á los nuevos filtros.

El Alcalde ha dispuesto que la inspección de Sanidad gire una visita á la plaza de Toros y vea el estado en que se hallan los sumideros.

DON PEDRO CISNEROS DELGADO
falleció el día 5 de los corrientes
EN VALENCIA, A LAS SIETE HORAS Y TREINTA MINUTOS DE LA TARDE
A LOS 37 AÑOS DE EDAD
D. O. M.
Sus desconsolados padres D. José Cisneros Aguilar, Secretario de Sala de esta Audiencia, y doña Bernardina Delgado Pallarés, hermanos y demás familia, tienen el sentimiento de participarlo á sus amigos, rogándoles le encomienden á Dios en sus oraciones.

BANCO DE VALENCIA
FUNDADO EN EL AÑO 1900
CALLE DE PERIS Y VALERO (ANTES PAZ)
Operaciones de banca en general.
Cuentas corrientes.
Caja de Ahorros.
Imposiciones á fecha fija.
Horas de caja: de 10 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.
Los mejores VINOS FINOS DE MESA LA RIOJA ALTA
Representante: R. CASANOVA BOIX, Ruzafa, 72. Teléfono 776.

El Alcalde se propone inaugurar cuanto antes las obras del monumento al marqués de Campo.
El Sr. Benlliure se ha llevado á Madrid el plano del emplazamiento para rectificar las obras de cantería.

El día 10 del próximo mes de setiembre, á las once de la mañana, tendrá lugar en las Casas Consistoriales la reunión de propietarios interesados en la apertura de las calles A. B. C. del Ensanche, comprendidas entre las de Chartre y Quemadero.

El Alcalde ha recibido hoy una carta del concejal y diputado á Cortes D. Carlos Prast, que vino á Valencia durante la pasada Feria, formando parte de la comisión del Ayuntamiento de Madrid, carta en la que consigna lo siguiente:

«Llegado á ésta, creo cumplir un deber manifestando á usted como presidente de ese Ayuntamiento y personalmente también, mi más profundo agradecimiento por sus exquisitas atenciones durante nuestra estancia en esa preciosa Valencia, antes indiferente para mí entre las demás poblaciones españolas, y hoy querida muy de veras.

Mucho celebraré encontrar ocasión de ser útil á ese pueblo, y entre tanto yo le suplico que acepte el testimonio de mi gratitud y de mi sincera amistad.

Siempre suyo afectísimo amigo Q. B. S. M. — Carlos Prast. Agosto y Madrid, 3, 907.»

El cuarto proyecto
Dos técnicos de un centro oficial han formulado un cuarto proyecto de urbanización del barrio de Pescadores, que presentarán esta misma semana á estudio del Ayuntamiento.

Entienden los citados técnicos que los tres proyectos conocidos adolecen de grandes defectos, mucho más el último, ó sea el de las dos calles diagonales, por resultar los edificios irregulares, pequeños y sin patios de luces.

En el cuarto proyecto sólo hay una calle de veinte metros, que parte de frente al teatro Principal, donde queda una plazuela, y resulta continuación de la calle que, partiendo de la de Peris y Valero, termina en la del Pintor Sorolla, y sigue hasta la de Pi y Margall, frente á la estación del Norte, ó á la Avenida que en el sitio que ésta ocupa se ha de construir.

Quedan, pues, dos únicas manzanas, con dos grandes patios de luces, y se respetan las casas de la calle de Lauria objeto de la modificación del primitivo proyecto.

Reune además otra ventaja el proyecto que nos ocupa, y es el de ofrecer más solares vendibles y por consiguiente mayores utilidades para el Municipio.

Es cuanto por hoy nos está permitido decir.

Pedro Domecq
JEREZ DE LA FRONTERA
CASA FUNDADA EN 1730
Vinos y Aguardientes estilo Cognac
Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Boussinet, calle Pascual y Genis núm. 1, Valencia.
GRANJA MORODER, MONCA
D.A. Leche de vaca á domicilio. Litro 45 céntimos, medio litro 25. Depósitos: Comedias, 4; Palomar, 16; Ferrerías de don E. Ferrer, Barcas, 1.
Imprenta de J. Guix
MIÑANA, 7 y 9
En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen.
Surtido material para la edición de toda clase de obras.
PRECIOS ECONÓMICOS
J. GUIX.—MIÑANA, 7 y 9
NOVIOS NO CASARSE sin antes hacer los COLCHONES, ALMOHADAS y ALMOHADONES de **MIRAGUANO**
20 ó 40 por 100 de economía sobre las mejores lanas.
Avellanias, 5
Y JOSÉ PÉREZ PASTOR, EN PEGO

Sección religiosa
SANTOS DE MAÑANA.—San Cayetano, confesor y doctor.
CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del convento de Belén; se desubren á las 10 y se reserva á las 7'30.
ADORACION NOCTURNA.—Corpus-Christi, CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Remedios, en San Juan del Hospital.

Mosáicos hidráulicos AZULEJOS
R. NOVELLA. CALLE CORONA, 30

Enfermedades nerviosas Y DE LA SANGRE
GABINETE HOMEOPÁTICO Y SUROTERAPÉUTICO
DR. GINÉS, CALLE DE LUIS VIVES, 3.
Consulta todos los días de diez á dos; los días vegea pobres.

PARCK HOTEL
Situado en la carretera de Burjassot (BENICAP)
Pintoresca barrida formada por higiénicos hoteles con jardines y toda clase de comodidades.
Magníficas avenidas plantadas de árboles. Teléfono público. Aguas potables abundantes y de inmejorables condiciones.
Se venden hoteles construidos y á medio construir y se construyen por encargo. Modelos diversos de hoteles.
Razón en el Parck Hotel.

El Extracto de carne
Preparado por el Dr. Castell, no necesita ser adicionado á los caldos, huevos y leche para vigorizar su poder nutritivo. Una botella contiene todos los elementos solubles y los insolubles transformados, que corresponden á 800 gramos de la mejor de las carnes.
La experiencia demuestra que no cabe término de comparación entre esa serie de sustanciales que se anuncian como nutritivas y nuestro extracto de carne.

A los propietarios
Libritos de cien hojas de recibos telefonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Fiestas en Játiva
He aquí el programa de las fiestas que se celebrarán en la ciudad de Játiva los días del 15 al 20 del corriente:
Día 15.—Al amanecer, diana por las dos bandas de la población, que recorrerán las principales calles de la ciudad ejecutando alegres pasodobles; á las cinco y media de la tarde concierto musical; á las nueve de la noche bailes populares, y á las doce castillo de fuegos artificiales.
Día 16.—A las seis de la tarde y á las nueve de la noche conciertos musicales, y á la misma hora bailes populares.
Día 17.—Por la tarde, elevación de aerostatos; á las seis, concierto musical; á las nueve, bailes populares y serenata; á las doce, conciertos, y á la una de la madrugada disparo de una *traca* de colores de 1.000 metros.
Día 18.—Por la tarde, elevación de aerostatos y concierto; á las nueve de la noche, bailes populares y concierto musical, y á las doce veladas en los Círculos.
Día 19.—Por la tarde, elevación de globos; á las seis de la tarde, conciertos, y á las doce de la noche disparo de una *traca* en colores de 2.000 metros.
Día 20.—Conciertos por la tarde, y á las doce de la noche castillo de fuegos artificiales y *traca*.

Durante los días de feria, lucirá espléndida iluminación el paseo de la Alameda, y estará adornado con magníficos arcos, banderolas, gallardetes y faroles á la veceneciana.
Nota.—La compañía de los ferrocarriles de la línea del Norte ha concedido billetes de ida y vuelta, á precios reducidos, entre las estaciones de Valencia, Denia, Carcagente, Alcoy y Encina á dicha ciudad y estaciones intermedias, durante los días de feria.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

En campo neutral

mi opinión sobre el asunto Kindelán

Respetando la de todos y la de cada uno, porque así debe ser, me atrevo a dar mi opinión sobre el asunto Kindelán. La aristocrática Sociedad de Agricultura, con iniciativas que la honran y con entusiasmos dignos de la persona por quien se sienten, inició a raíz de concebirse la fausta noticia del salvamento del intrépido capitán de ingenieros Sr. Kindelán, una suscripción para regalarle un globo que se titulara Valencia, con objeto de que dignamente pudiera ser uno de los que acudirán al concurso de aerostación que muy en breve tendrá lugar en San Luis (Estados Unidos).

Francamente, al principio caí en el lazo, y hasta Dios no me lo tenga en cuenta, fui uno de los que con más entusiasmo accionaron la idea; pero a medida que los días se suceden y con el tiempo razón más serena, sólo siento arrepentimiento por mi complicidad en este asunto.

¿Qué fin útil, científico o por lo menos provechoso para Kindelán se persigue con el regalo de un globo libre, aun cuando éste tuviera miles de metros cúbicos y fuera de tejido de seda? Siempre resultará que el sabio ingeniero, con toda su ciencia, sólo será un sportman más que acudirá al concurso, que ganará o no el premio, pero indudablemente, y esta es la única verdad, está espuesto a repetir la suerte del naufragio, y estas cosas son peligrosas de repetir.

Al conocer el Sr. Kindelán el proyecto de los valencianos, y de algunos otros elementos que aquí residen, de regalarle un globo, manifestó el disgusto que esta de terminación causaría a su pobre madre, impresionada aun por las interminables horas angustiosas transcurridas en la incertidumbre de su salvación; sin embargo, insistimos en proporcionarle estos tormentos y sinsabores, tenemos por evidente que sus ojos, húmedos aun por las lágrimas derramadas, volverán a verterlas, y llegamos en nuestra crueldad hasta a pretender que nos agradezca estas torturas.

Se me objetará que si no es en el globo Valencia será en otro cualquiera donde el Sr. Kindelán efectúe sus ascensiones, pero esto es muy problemático; supongamos que su querida madre le ha rogado no exponga su vida en aventuras, sin ningún fin científico; demos por seguro que es un buco hijo y le ha prometido que por ahora la complacerá, pero se le hace el regalo del globo y aquí el conflicto, se ve obligado a martirizar a su madre. ¿Quién tiene la culpa de esto?, nosotros y nadie más.

Es preciso decirlo; gran parte de la prensa y de las muchedumbres hacen inconscientemente mucho daño en casos análogos al que se trata. Recuerdo a propósito lo ocurrido con el infatigado e ilustre marino Sr. Peral, cuando ponía en práctica sus problemas sobre la navegación submarina; según la prensa todo estaba resuelto; a la vuelta de un año, todo lo más, éramos los amos de los mares, de la tierra y del firmamento y en un periquete pum... pum... pum, a éste quiero y a éste también no quedaba sobre la superficie de las aguas ni escuadra inglesa, ni americana, ni japonesa, ni un simple bote sin la voluntad de Peral y corbatas Peral, bifeat Peral, botas Peral y Viva Peral y Viva Viva hasta que la junta técnica echó el jarro de agua sobre estos entusiasmos. ¿Quiere usted decir que Peral no fuese un hombre eminentísimo, que no mereciera bien de la patria y que por su ciencia e ilustración no fuera uno de los más sabios de Europa? No, al consignar estos hechos lo hacemos corroborando lo dicho.

Nada quiero decir sobre el típo Dazal que era, según muchos decían, la fin del mundo, y según otros, en dos mil leguas, a la redonda, no quedaba ni un mosquito vivo, por no ser pesado y porque éste asunto debe escribirse con música de Ofembac, por ser un cuento de las mil y pico de noches.

Cuando el Gobierno español, con instintos suicidas, declaró la guerra a los Estados Unidos, los rotativos llenaban sus columnas con datos de su poder naval y terrestre y había que leer aquellas estupendas noticias de que sus barcos eran pocos y malos, todo lo más construidos en la confitería de Burriel, su artillería del tiempo de la Eranita y sus soldados de mantecilla de Soria, y para qué decir que las cañas se torneron lanzas y la paliza que les dimos ellos a nosotros.

Finalmente, ¿creen los cándidos lectores que el sentimiento producido en las muchedumbres por la probable pérdida del *Maria Teresa* lo ocasionaba la muerte de un semejante? Pues no es así y voy a probarlo. Conversando con varios amigos sobre la posible desgracia y muerte del intrépido Sr. Kindelán y ensalzándole como mérito, se le escapó a uno de ellos la siguiente ingenua confesión, que pinta de mano maestra a la humanidad: —Hombre, si siquiera hubiera sido el Alfonso XIII, y conste que este globo lo tripulaban dos hombres.

Y vamos a mi opinión: la cantidad a que asciende la suscripción debiera ponerse a favor del Sr. Kindelán en cuenta corriente en el Banco de España, para que la emplee en experiencias en aerostatos dirigibles ó, y esto es lo mejor, con su importe construirse una barraca-chalet ó un chalet-barraca en la playa de la Malvarrosa ó en Godella-Rocafort, etc., etc., para que los meses de verano descansen de sus fatigas mentales con su querida madre y libre de aventuras aéreas en globos libres.

Manuel Grau.

Federación Agraria de Levante

En la última sesión celebrada en la Cámara Agrícola por el Consejo regional de la Federación Agraria de Levante, y a la cual asistió la mayor parte de los consejeros, dió cuenta el presidente, D. José Estruch, de la labor realizada por la Federación cerca del poder público para la realización en proyectos de ley de algunos puntos capitales que integran el programa del organismo; de la influencia ejercida por la representación de Levante en el éxito indiscutible para la agricultura obtenido en la asamblea de la Producción y del Comercio nacional, convocada por el ministro de Fomento.

Dió también cuenta el presidente de que los preparativos de organización del próxi-

mo Congreso Agrícola que ha de celebrarse en Alicante inducen a esperar un completo éxito de tan importante acto.

Finalmente sometió a la consideración del Consejo las continuas excitaciones que la presidencia viene recibiendo de organismos agrícolas para que la Federación persista con más intensidad en sus campañas de propaganda agraria, a fin de extender la organización agrícola a todos los pueblos de la región, y determinar un movimiento de concentración de fuerzas, con característica económica agraria, que haga efectiva en todo momento la defensa de dichos intereses.

A propuesta del vicepresidente, Sr. Iváñez de Lara, acordó el Consejo por unanimidad haber visto con gran satisfacción, y estimar como un gran honor para la Federación Agraria de Levante, la designación de su presidente Sr. Estruch para el alto cargo de presidente de La Unión Agraria Española.

Acordó el Consejo por unanimidad que el cuarto Congreso Agrícola se celebre en Alicante en los días 14, 15, 16 y 17 del próximo mes de noviembre, con los siguientes temas y ponencias:

1.º Cultivo del almendro: ponente señor Ramos, ingeniero agrónomo de Alicante.

2.º Enología: ponente D. Antonio Fontredón, presidente de la Cámara Agrícola de Villafra de Panadés.

3.º Exportación de frutas, agentes comerciales: ponente D. Joaquín Santo Boix, de la Comunidad de Labradores de Elche.

4.º Sericultura: estado actual y desarrollo de la industria sedera: ponente señor López Sánchez, síndico del ayuntamiento de Murcia.

5.º Catastro parcelario de la propiedad rústica en España: ponente D. Abelardo González Quijano, registrador de la propiedad de Alberique.

6.º Aspecto económico de la reconstrucción del viñedo destruido por la filoxera en la región de Levante: ponente D. Rafael Janini, ingeniero agrónomo.

También acordó que la Federación esté siempre dispuesta a perseverar en sus campañas de defensa de los intereses de la región, procurando la concentración de los elementos que constituyen las fuerzas vivas de la misma, continuando la propaganda y realizando actos que tiendan a hacer efectivo este propósito. Al efecto facultó al presidente para la organización y celebración de dos asambleas de propaganda agraria, que deben celebrarse en Cartagena y Albacete dentro del mes de setiembre próximo.

Finalmente acordó un expresivo voto de gracias a los diputados a Cortes Sres. Franco y García Berlanga por su brillante campaña parlamentaria en defensa de los intereses de la viticultura y agricultura regional.

Soleilland, juzgado por Lombroso

Exámen de las manos del asesino. El ilustre criminalista italiano Cesare Lombroso acaba de hacer un estudio detenido de las manos de Soleilland, el sátiro asesino que acaba de ser condenado a muerte en París.

He aquí un resumen del curioso análisis, realizado por dicho sabio a la vista de una fotografía de las manos de Soleilland:

Según ha observado Lombroso, la mano derecha ofrece todo el aspecto de lo que en Neuropatología se denomina «mano de orangután».

Su margen ó borde cubital, en vez de ser ligeramente convexo, como en los hombres normales, es en absoluto rectilíneo, constituyendo la prolongación de la línea del antebrazo. Además, las rayas transversales de la palma, en lugar de ser oblicuas y en número de dos, se encuentran reducidas a una sola raya horizontal; circunstancia descubierta por Lombroso y Carrara en los monos, en la mayoría de los epilépticos, en los idiotas y en los criminales natos.

Todavía presenta otras particularidades la mano derecha de Soleilland, entre ellas el hallarse el dedo meñique extraordinariamente separado de los restantes, cual ocurre entre los simios, y el ser de igual longitud el dedo del corazón y el anular.

La mano izquierda, más estrecha que la derecha, es, por el contrario, normal.

«Resulta, pues,—añade Lombroso,—que en esa mano derecha al atavismo se une la asimetría, de igual modo que son asimétricos cromáticamente los ojos del asesino (Soleilland tiene, en efecto, un iris negro y otro verde), permitiendo ello suponer otras asimetrías del tórax y del cráneo.

Para darse cuenta de la importancia que revisten esas anomalías, recordare que tratándose de criminales natos y de epilépticos, no solo he hallado en ellos una causa atávica, si no también una causa patológica, traducidas al exterior por asimetrías numerosas.

Es como si varios individuos se hubiesen fundido en uno solo, para desgracia de la humanidad.

Todo esto debería hacernos reflexionar, antes de pronunciar un juicio definitivo acerca de Soleilland.»

Reglamentación de la sed

Los grandes calores que en la actual época sufrimos, nos hacen sudar el kilo, y este exceso de pérdida de líquidos del organismo determina un aumento considerable en la sed; no es extraño, pues, que durante el estío nos veamos precisados a ingerir grandes cantidades de agua refrescada.

Pero el agua fresca ingerida con mucha frecuencia determina trastornos en nuestro aparato digestivo (cólicos y diarreas estivales) que es preciso evitar.

Para ello necesitamos reglamentar higiénicamente la sed, cosa que se consigue fácil y beneficiosamente, teniendo en cuenta y practicando los preceptos siguientes:

1.º Para evitar trastornos digestivos es indispensable no beber agua ni líquido alguno durante las tres horas subsiguientes a las comidas.

2.º Es muy conveniente ingerir en ayunas un vaso, de medio cuartillo, de agua fresca.

3.º El agua solo debe utilizarse en gran cantidad durante las comidas.

4.º Para aplacar la sed estival basta enjuagarse la boca y bañarse la laringe (garganta) con agua fresca, ligeramente acidulada con vinagre.

5.º Pasadas las tres horas de las refacciones alimenticias, puede hacerse uso de bebidas acidulas carbónicas (gaseosas de limón, grosella ó frambuesa), horchatas de almendra ó chufa y cerveza.

6.º El mejor refresco consiste en un vaso de agua con una cucharada de jarabe concentrado de café y unas gotas de conac y limón.

7.º Los helados deben proibirse en absoluto, pudiéndose hacer uso de ellos únicamente después de las comidas fuertes.

8.º El agua potable para bebida usual en las camadas debe esterilizarse hirviéndola, filtrándola y refrescándola previamente.

Con estos sencillos preceptos puede tenerse la seguridad de reglamentar la sed, de modo que será difícil que se originen los trastornos tan frecuentes en la actual época de verano.

Los retratos de los reyes

Por Sorolla

En una carta de La Granja leemos las siguientes interesantes líneas que se refieren a nuestro insigne paisano Joaquín Sorolla, a los cuadros de los reyes de España y del príncipe de Asturias, que ha pintado en aquel Real Sitio:

Dicen así:

«Los retratos que está haciendo (Sorolla) de SS. MM. y de S. A. el príncipe de Asturias son muy bellos. El de S. A. es un encanto. A nuestra presencia se embolsó, con destino a San Sebastián, una copia de la rubia y sonrosada cabeza del heredero de la Corona, destinada por el amor filial a alegrar el alma de la reina doña Cristina.

El retrato de D. Alfonso es un verdadero derroche de luz... y de dificultades. La gallarda figura de S. M. aparece teniendo por fondo y por dorel un encaje de hojas, por entre las cuales se filtran, quebrados en mil y mil golpes de luz, los rayos del sol, que juegan en las placas, en el sable, en las botas del uniforme de húsares que viste, y en toda la persona del soberano.

No parece sino que Joaquín Sorolla se ha complicado en estudiar dificultades, para demostrar, con su manera de hacer, que para él el sol, el ambiente y la Naturaleza toda, no son más que humildísimos cooperadores de su genio.

Y si no, que lo diga el otro retrato, el de la reina doña Victoria, que aparece sentada en uno de los bancos de aquellos jardines, vistiendo falda y coqueño de raso blanco, por cuyo borde aparece el pie, que hace pensar en el soneto de Ayala, y cayendo sobre el busto escultural y el brazo izquierdo, desnudo, cuya mano se apoya en la cadera, mientras la derecha entreabre el precioso abanico de nácar, la negra mantilla de blondia, la clásica mantilla española, bajo cuyas ondas deslumbra el rubio cabello de la soberana, adornado con las rojas flores andaluzas, y a cuya sombra escásisima parece más transparente el cutis de la reina y más azules aquellos ojos que se han reproducido exactamente en los del regio niño, a quien Dios colme de salud y de ventura para felicidad de todos.

Cuando en la Exposición Sorolla, de Londres, aparecieron esos retratos de la real familia, conquistaron nuevos laureles para el artista.»

La alimentación y la fuerza

La gran sobriedad de los japoneses, lejos de haber sido perjudicial para su fuerza guerrera, dicen algunos que ha sido un importantísimo elemento de victoria.

Según opinión de un notable escritor inglés, Mauricio Carbery, nosotros, los occidentales, comemos mucho y nos debilitamos extraordinariamente, y como ha de venir el día de las grandes luchas entre las razas que comen mucho y las que se alimentan poco, entonces nos veremos obligados a aligerar nuestra ración alimenticia, renovándola en un sentido de menor nutrición, del mismo modo como nos vemos obligados a renovar el material de artillería y las municiones.

«Inglaterra,—continúa diciendo este escritor—consume todos los años en carne una suma que representa un consumo enorme y perjudicial de gran parte de la riqueza nacional.

Muchos de sus terrenos que podrían servir para cultivar trigo y otros cereales, se emplean inútilmente en alimentar gran número de cabezas de ganado destinado al matadero.

Si los pastos se redujeran a una limitadísima proporción, Inglaterra podría sustentar fácilmente con una alimentación vegetal una población de 90 millones de personas.

Lamentase este escritor de que no se hagan, a propósito de la alimentación, experimentos decisivos, a cuyo efecto propone que éstos comiencen en el ejército, escogiendo un centenar de hombres y someténdolos a una alimentación exclusivamente vegetal durante tres meses.

Si al cabo de dicho tiempo los científicos reconocen que los soldados vegetarianos no han perdido un átomo de fuerza, sino que gozan de tanta ó mayor robustez que los demás, habrá que declararse partidarios del régimen vegetariano, que aplicado en el ejército, haría descender el presupuesto de Guerra de la nación de un modo notable y muy conveniente.

Notas de un curioso

Una fortaleza ibérica

Dos arqueólogos franceses, MM. Engel y París, han publicado recientemente en el tomo XIII «Des Nouvelles Archives des Missions scientifiques» una Memoria titulada «Una fortaleza ibérica en Osuna».

En dicha publicación dan cuenta ambos arqueólogos de los trabajos que realizaron en Osuna encaminados a descubrir una fortaleza de los tiempos ibéricos, cuyo descubrimiento fué debido al hallazgo de unas piedras talladas que la curiosidad de un vecino de aquel pueblo hizo desenterrar.

Consta el opúsculo de 133 páginas, con ilustraciones, que dan cuenta exacta de los objetos encontrados en las ruinas, y muchos de los cuales han sido donados por M. Engel a los Museos españoles.

Los trabajos arqueológicos comenzaron en 1903, durante bastante tiempo. Entre las ruinas de la prehistórica fortaleza han sido halladas piedras, armas y osamentas, a más de otros varios efectos de gran valor artístico.

La música y el despertar

Es evidente que el brusco sonido de un despertador al sorprendernos en lo más profundo de nuestro sueño, ejerce una acción en el sistema nervioso, que a la larga es perjudicial para el individuo que acostumbra a despertarse, valiéndose de dicho artefacto.

Para evitar esto, un inventor de los Estados Unidos, M. Hett, ha intentado poner al alcance de las fortunas modestas el procedimiento que para despertarse emplea el archimillonario M. Carnegie, el cual se hace despertar con suaves melodías tocadas en el órgano por un músico de talento.

El medio de que se vale M. Hett es sencillo. Se trata de un despertador de los corrientes, que en vez de lanzar un brutal campaneo, suelta el disparo de un fonógrafo cuyo mecanismo ha armado la vispera, disponiéndolo para que comience a funcionar a la hora convenida.

Puede elegir el cilindro más en armonía con la educación y aficiones musicales del que ha de ser despertado, y que mejor convenga con los pensamientos que deban ocupar su atención durante la jornada.

ULTIMA HORA AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 6, 15'15.

Lo de Casablanca

En el ministerio de Marina no hay nuevas noticias de Casablanca.

Se supone que habrá ya llegado a aquellas aguas el cañonero *Alvaro de Bazán*. Recíbense despachos oficiales de Tánger, pero dan noticias atrasadas de los sucesos y nada nuevo se saca de ellos.

El Sr. Maura

Todavía se ignora la fecha en que regresará el Sr. Maura de San Sebastián.

De Gobernación

El Sr. La Cierva ha dicho que las anunciadas huelgas en Vizeaya y Santander no han estallado.

Solo se han declarado en huelga los obreros de algunas minas, lo cual carece de importancia.

Nos ha dicho que ha ordenado al gobernador de Sevilla abra información acerca de las denuncias formuladas por el comandante Sr. Casero en Estepa sobre el bandolerismo.

Respecto a los malos tratos sufridos por éste, nos ha dicho el ministro que se han mandado algunas parejas de Guardia civil en persecución de los delincuentes.

El alcalde de Estepa, según informes, parece que dá muestras de apasionamiento político en este asunto del bandolerismo.

Los marmolistas

La huelga de los marmolistas de Palacio carece de importancia.

Incendio

Un despacho oficial de Soria dice que ha estallado un incendio en los montes del Estado de la provincia.

Rumores

Circula el rumor de que el Sr. Allendesalazar se halla contrariado por los acuerdos adoptados en el Consejo de ministros del domingo acerca de los asuntos de Marruecos.

Se añade que también le han producido disgusto las manifestaciones que D. Gabriel Maura ha hecho en la Conferencia de La Haya.

El imparcial

Comenta el disgusto que ha producido en el *Diary Telegraph* la actitud prudente de España en los sucesos de Casablanca.

Dice que de mayor prudencia han dado muestras el gobierno y la prensa inglesa en lo del cantiverio de Mac-Lean.

El liberal

Transcribe la nota del gobierno francés, según la cual no se exigirá a España otros compromisos que los consignados en el protocolo de Algeciras.

El País

Aconseja al Sr. Sánchez de Toca que acometa reformas urbanas, y especialmente la GranVía.

Lamenta que el alcalde no realice sus proyectos.

La Gaceta

Autoriza al cónsul en Olorón para realizar las operaciones de quintas.

Dispónese que durante la ausencia del Sr. González Besada se encargue del despacho del ministerio el director general de Obras públicas.

La demarcación notarial

Hay será remitido a San Sebastián, para que lo firme el rey, el decreto sobre nueva demarcación notarial.

Una vez firmado, lo publicará la *Gaceta*.

De Bilbao

En la tercera sección del Congreso de arquitectura se debatió el tema V, ó sea Significación de la profesión de arquitecto.

Intervinieron numerosos asambleístas. Para presentar conclusiones definitivas se nombró una comisión, formada por los Sres. Tort, presidente; Espalza, vice, y Goitia, secretario.

Graves noticias de Marruecos

Acaban de recibirse despachos de Tánger anunciando que esta mañana desembarcaron fuerzas francesas en Casablanca. Los moros las recibieron a tiros.

Entonces un crucero, que se supone sea el *Gallie*, bombardeó la plaza, causando grandes destrozos y numerosas bajas.

El jefe moro se rindió y los europeos ocuparon militarmente la plaza.

Estas noticias, que comienzan a divulgarse ahora por Madrid, causan gran impresión.

Hay interés por conocer el papel que habrá jugado en esta colisión el cañonero *Don Alvaro de Bazán*, que debió llegar esta mañana a Casablanca.

Citización

En el correo se han hecho hoy: Los francos: 10.000 a 13'75; 100.000 a 13'95; 100.000 a 13'90; 200.000 a 13'75; 75.000 a 13'65. Las libras: 2.000 a 28'60.

Sin noticias

No hay nuevas noticias de los sucesos de Casablanca. Aumenta la expectación.

De San Sebastián

A las doce y media estuvieron los señores Maura y Allendesalazar en Miramar. Informaron al rey de los despachos recibidos de Casablanca.

Guardaron absoluta reserva con los periodistas.

Ignórase la fecha en que marchará el Sr. Maura a Madrid.

Mañana es esperada su esposa, procedente de El Escorial.

Los médicos decidirán a qué balneario debe ir.

Los reyes visitaron los cruceros japoneses, tributándoseles los honores correspondientes.

El Sr. Maura ha conferenciado con el Sr. Allendesalazar y luego por teléfono con el Sr. La Cierva.

Después visitó a su hijo D. Gabriel, que llegó anoche.

D. Gabriel Maura marchará hoy a su finca de la Mortera.

Llegó el Sr. Canalejas.

Conferenció durante una hora con los señores Maura y Allendesalazar y marchó en automóvil a Pontevedra.

Desde Barcelona

Barcelona 6, 17-10.

Mister Arrow

El alcalde ha presentado al capitán general Sr. Linares al detective inglés mister Arrow.

El terrorismo

Ha sido detenido Salvador Segura, alias «Noy del Sucre», complicado al parecer en los últimos atentados.

Esta tarde le ha tomado declaración el juez especial Sr. Ibáñez.

Abogados

En la playa de Cornellá ha aparecido el cadáver de una niña de seis años.

En la de Calella, las olas arrojaron a tierra el cadáver de un hombre como de 20 años.

Otra detención

Ha ingresado en la cárcel Pedro Bonnin Segura (a Mallorquín, amigo de Rull, y al parecer complicado en los sucesos del terrorismo).

A Madrid

Mañana regresará a Madrid el magistrado Sr. Landeira, después de practicada su inspección a los tribunales de justicia.

EXTRANJERO

Jefe de los conservadores

Lisboa 6.—Los conservadores han nombrado jefe del partido al Sr. Pimentel Pinto.

Han nombrado un comité ejecutivo para la dirección del partido.

Lo de Marruecos

Roma 6.—El representante de Italia recibió escusas del Maxen por los asesinatos de italianos en Casablanca.

El representante consultó al ministro si debía ir a Casablanca en el *Etna*.

Mr. Tiffoni le encargó que entablase la correspondiente reclamación, pidiendo el castigo de los culpables e indemnizaciones.

Londres 6.—En Rabat aumenta la agitación.

Los europeos hallanse alarmados. Poco más ó menos ocurre lo mismo en Tánger.

París 6.—La escuadra del Norte ha salido de Brest con rumbo a Casablanca.

Consignación oficial

Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Madrid 6, 17-30.

4 por 100 interior fin mes. 82'60

2 por 100 interior. 82'65

Amortizable 5 por 100. 102'00

Banco de España. 449'00

Tabacaleras. 404'00

Cambios París. 13'70

Cambios Londres. 28'60

4 por 100 exterior. 92'00

Arucares. 35'25, 000'00, 41'00.

Bolsa de París

6, 2 tarde.

4 por 100 exterior. 92'00

3 por 100 Renta francesa. 95'07

4 por 100 interior. 72'50

5 por 100 Ruso (1906). 87'20

Rlo-Tinto. 1.916'00

F. C. Norte. 267'00

F

Zarzaparrilla Iodurada DEL DOCTOR GREUS

Soberano depurativo y gran purificador de la sangre y de los humores...

LA TINTURA IODO-TANICA DEL DOCTOR GREUS ES EL MEJOR REMEDIO CONTRA EL ESCROFULISMO

Levadura de cerveza granulada medicinal DEL DOCTOR GREUS

Está indicada en las siguientes afecciones: Dispepsias, gastro-enteritis, disenteria, purpura, diarrea infantil...

REGENERADOR DEL ESTOMAGO DEL Dr. DEMERBE

Este maravilloso medicamento, que ha sido adoptado en todos los países por gran número de celebridades médicas...

Con su uso se obtiene en breve tiempo la completa curación de los vómitos y pesadeces del estómago después de las comidas...

El éxito asombroso que ha alcanzado este medicamento es una prueba segurísima de la bondad de su propiedades...

Farmacia Cañizares, Caballeros, 63. Abierta toda la noche

Compañía Trasatlántica de Barcelona Servicio mensual para Venezuela y Colombia

Manuel L. Villaverde Cargará y saldrá fijamente de este puerto el día 8 del actual...

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas fijas todos los domingos, a las 11 en punto de mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENTIANA DE NAVEGACION

Antes del parto En el parto Después del parto. Deben las mujeres durante el último mes de embarazo usar la mirta-villosa pomada de la Virgen de la Leche...

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA

De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima...

PRECEPTOS HIGIENICOS Embarazo, Parto y Puerperio

POR EL DR. D. F. VIDAL SOLARES DE LAS FACULTADES DE MADRID Y PARÍS ANTIGUO INTERNO POR OPOSICION DE LOS HOSPITALES DE PARIS, ETC., ETC.

Las Esquelas Mortuorias SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde

Dinero Veraneo barato Rio Juanes, Buñol Término de Yátova Bétara Motor a gas

ESTOMACALINA

Baños y aguas cloruradas Sódicas, Sulfurosas PARACUELLOS DE JILOCA (Linea Central de Aragón) Laxantes, Diuréticas, Altamente depurativas

BALNEARIO DE BENIMARFULL

Médico-Director: Dr. D. José Llisterri. Administrador: D. Salvador Climent Novella AGUAS SULFIDRICO-SULFUROSAS, NITROGENADAS, CLORURADO-SODICAS

BAÑOS DE MAR ARTIFICIALES

Contienen principios activos de las aguas del Mediterráneo y las sustituyen perfectamente. Se preparan los baños Minero medicinales...

ELIPIPSIA INSOMNIOS ENFERMEDADES NERVIOSAS. Del mismo Autor: ERGOTINA

Entrada gratis al Cinematógrafo «El Turia», calle San Vicente, frente a San Gregorio.

Carruajes de lujo De compra y venta los hay en la gran casa que don Andrés Luz, ha establecido...

Perdida Se ruega a quien se haya encontrado una cartera de piel, conteniendo retratos y un pasaje de Correos...

¡Fuera canas! Tinte egipcio. Composición sin rival para teñir el cabello.

Servicio de vapores especialmente propio para el transporte de frutas y vino

Para Hamburgo saldrá el jueves 8 del actual. Para Londres y Amberes saldrá el jueves 8 de actual.

VAPORES ASTURIANOS

El Segundo saldrá de este puerto el 9 del actual para Alicante, Orihuela, Sagunto, Aguilas, Málaga, Vigo, Marín, Villagorria, Coruña, Gijón, Santa Venera, Bilbao, Pasajes y San Sebastián...

AGENTES

Con buena comisión y para asunto sencillo, se necesitan. Indiferente presentarse sin ser activos y tener persona que responda de sus gestiones.

VAPORES

Compañía Valenciana DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros

Vapores de los Sres. Ibarra y O. Sociedad en Comandita de Sevilla

saldrá de este puerto el 7 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Océa, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagorria, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

HUESPEDES

Se ceden habitaciones amuebladas a caballero estable. Razón: calle de Colón, 7, portería.

VENTAS

Se vende una alquería en el poblado de Nazaret, calle de los Desamparados, núm. 35, con muebles ó sin ellos.

Perdida

Se ruega a la persona que haya encontrado un collar de coral, que se extravió esta mañana, desde la plaza de las Barcas, al puente del Real...

DEVA

En la mejor y fresca playa del Cantábrico, se alquila un piso con cinco cuartos por 500 pesetas. Dirigirse a la plaza de Correo Viejo, núm. 4, Valencia.